

# BILBAO NO SE RENDIRÁ

## El ejército del pueblo, sabe velar por su defensa, y la logrará Pendiente de los Congresos de las Internacionales obreras

### NOTA EDITORIAL

## La inflexible responsabilidad de la hora presente

Emocionados esperamos el resultado de la jornada de hoy: no de la jornada que se ha de debatir entre el fuego y la sangre de nuestros frentes de combate, sino en las esferas de la serena reflexión, donde se han de desarrollar las deliberaciones de los representantes de la segunda y tercera internacionales.

Hemos dicho emocionados y esto, quizás, demasiado poco. Nos jugamos en el resultado de la conferencia de ambas internacionales, con el porvenir y el resultado de la guerra, el porvenir y el destino de todas las democracias.

Tan excepcionales como hemos sido en el resultado práctico para nuestra justicia, de los resultados de las diversas reuniones de la Sociedad de Naciones, cuyo excepcionalismo, día por día, hemos dejado consignadas en estas mismas columnas de este diario, somos fervientes optimistas del resultado de la conferencia de ambas internacionales.

Quizás, mirados los acontecimientos desde la altura moral que nos dan los once meses reñados de lucha, podamos decir ahora que hemos sido lo suficientemente ingenuos para confiar demasiado en el poder político de las estructuras democráticas de la vieja Europa, esperando que las formaciones tribridas estatales de Inglaterra y Francia lo que ellas no podían dar, mientras hemos ido rehuyendo, día por día, buscar el apoyo proletario que nosotros tenemos derecho a pedir y ellos a dar de las organizaciones proletarias y partidos clasistas del mundo entero.

Pruebas más que felicitantes tiene el pueblo español de la ayuda prestada por la genuina representación de la tercera internacional, la Unión de Repúblicas Soviéticas. Faltaba pulsar la opinión de la segunda internacional.

No podrán llegar, es natural, nuestras voces a las alturas donde en este mismo día se debate la actitud que con respecto al conflicto español ha de adoptar la segunda internacional socialista y obrera; no podrán llegar, por desgracia; pero si hemos de dejar consignadas en estas hojas donde, burla burlando, se va escribiendo la historia universal, la opinión que nos merece la trascendencia que tiene para el porvenir del mundo la Conferencia histórica que en el día de hoy se está desarrollando en París.

La segunda internacional se encuentra por segunda vez en un momento culminante de la historia mundial, de donde ha de salir un mundo nuevo, o se ha de condenar al mundo a seguir debatiéndose atormentado entre los horrores de todo lo arcaico y podrido, que entre lágrimas y sangre se está debatiendo en los atormentados campos españoles.

En esta enrucjada histórica se encuentra por segunda vez colocada la segunda internacional, y ésta en circunstancias más trágicas, pero más claras que se encontró en las solennas horas del agosto de 1914. Ahora como entonces, el pasado pugna por levantar su cabeza frente a las fuerzas del porvenir; ahora como entonces se ventila en una decisión y en un acuerdo todo un porvenir para el mundo; ahora, como entonces, en virtud de la fuerza proletaria, o las fuerzas de la reacción y de la guerra, son acorraladas en sus cobiles, o una era de destrucción se abate sobre el mundo, y las internacionales proletarias que, ya en la primera ocasión tuvieron que asistir a su primer desmembramiento, quedarán pulverizadas, sumiendo a los pueblos en no sabemos qué horror de un porvenir siniestro.

Fero sabemos que no. Sabemos que la ayuda que el pueblo español espera de sus hermanos proletarios no fallará esta vez. Sabemos que el proletariado mundial, identificado con sus hermanos de España, espera de sus dirigentes normas energicas, y que al los dirigentes no se encontrarán a la altura histórica que las masas requieren, el sacrificio de España significaría para ellos el sacrificio del proletariado entero, y una acusación se elevaría, de irredención, desde las refulgurantes de la historia universal, como resultado a la generación oscura.

## La intervención nazi en España deshonra a Alemania ante el mundo

La intervención en la guerra civil española de las divisiones pardas, la destrucción de Guernica por los aviones "nazis" y el bárbaro bombardeo de Almería por los barcos de guerra alemanes, son hechos que han producido en todo el mundo una general indignación.

Al igual que en los tristes días de la Gran Guerra, ahora, ante la pugna sangrienta en que se debate España, las gentes del mundo, cada vez que el telegrafo anuncia un infamante atropello, exclaman como entonces: "¡Ahí están los alemanes...!"

Pero justo es reconocerlo. No es el pueblo alemán, el que sufre, trabaja y pasa hambre, el autor de estas explosiones bárbaras militaristas.

La mano tenebrosa que dirige todas estas turbias maniobras contra las democracias internacionales, nada tiene que ver con el pueblo alemán. Alemania no es el nacional-socialismo, cuyo entusiasmo pendericero alientan y excitan Hitler, Goering, Goebbels y otros genitales del fascismo alemán.

Que la descarada intervención "nazi" en España produce un hondo sonrojo y un dolor infinito en el pueblo alemán, lo demuestran algunos testimonios que ha recogido la Prensa internacional.

Inmediatamente después del bombardeo de Almería, los escritores alemanes que luchan contra el fascismo "nazi" en las filas de la Brigada Internacional, han firmado un manifiesto, subrayando que las represalias empleadas contra las mujeres y niños almerjenses no es más que una prolongación del sistema de rehenes aplicado a los adversarios políticos en el campo internacional.

Por su parte, M. Herbert Morrison, alcalde de Londres; populatismo "leader" del Labour Party, ha publicado en el "Neuer Vorwaerts", órgano del Partido Socialista alemán, con domicilio en Praga, una carta abierta a todos los alcaldes de Alemania e Italia, en la que les dice lo siguiente:

"Vuestro país no ha enviado a vuestros hijos a combatir contra España. Los ha enviado vuestro Gobierno, para que luchan en favor de los fines y poderes del Partido "nazi". Esta aventura sangrienta no favorece a los verdaderos intereses alemanes o italianos. Vuestros dirigentes intentan, al intervenir en los asuntos interiores de España, imponer por la fuerza sus ideas políticas a otro pueblo. Sólo por esto, vuestros hijos pierden la vida o vuelven mutilados. Tenéis vosotros no sólo el derecho, sino la obligación, de protestar contra esta acción perversa, que hace aparecer a vuestro país odioso y repugnante a los ojos del mundo civilizado. Últimamente, 4.000 niños vascos han llegado a Inglaterra aspanidos, tributada su sensibilidad inocente ante los ataques de los aviones alemanes. Cada uno de estos niños será de aquí en adelante un testigo acusa-

### PRENSA FRANCESA

## El general Blomberg ha pasado revista al ejército de tierra italiano

El general Blomberg ha asistido a ejercicios de tropas italianas. Los nuevos modelos de artillería le han sido presentados.

Ante el se han desarrollado maniobras de caballería y de elementos motorizados en la región de Civata-Vecchia.

El "Povo" de Italia protesta contra las informaciones, demasiado frecuentemente difundidas a su gusto, según las cuales, Alemania hubiera tenido siempre una mediocre opinión del valor del ejército italiano.

El diario cita después varios juicios dados por generales alemanes, particularmente Ludendorff y Hindenburg, que ponen de relieve el valor del soldado italiano y la importancia decisiva de las victorias italianas en la guerra mundial (1).

El "Povo" de Italia añade que no se puede tomar como ejemplo las jornadas de crisis que todos los ejércitos han conocido, y concluye:

El ejército italiano se ha batido con el ejército austro-húngaro y nadie puede comprobar las calidades militares de los húngaros y de los austriacos, que son de raza alemana.

Recientemente, el ejército italiano ha destruido los ejércitos etíopes que Francia no hubiera podido abatir a no haber sido después de veinte años de guerra (2).

He ahí lo que se dirá un día so-

dor de las atipicidades de vuestro Gobierno "nazi" de Berlín."

También, en nombre del Comité Central del Partido Comunista alemán, su Presidente, M. Wilhelm Pieck, ha dirigido a los Comités Centrales de los Partidos Socialista y Comunista de España un telegrama, en el cual, entre otras cosas, dice:

"Os aseguramos que reina en el seno de la clase laboriosa alemana la más honda indignación con motivo de esta nueva y bárbara provocación, dirigida por Hitler, contra el valiente pueblo español, que no ha hecho ningún daño a Alemania. Intensificamos nuestros esfuerzos para que el Frente Antifascista de Alemania, el Frente Popular alemán, se comporten dignamente en la dura campaña emprendida contra la dictadura negra de manera tan heroica y gloriosa por el Frente Popular español y su valiente Ejército..."

Todas las informaciones que llegan de la región fronteriza alemana, especialmente en la parte occidental, el bombardeo de Almería ha producido en las gentes un miedo a la guerra que trasciende el límite de lo normal, para entrar de lleno en el dominio de lo psicosis.

Las gentes están espantadas, temblan, porque se percatan por momentos de que la política hitleriana lleva al país irremediablemente a una catástrofe guerrera de más crueles e irreparables consecuencias que la de 1914.

bre lo que pasa en España. El mundo sabrá entonces, de la manera más brillante, que los legionarios del fascismo, han escrito en tierra española una nueva página de historia y de gloria."

Los otros diarios habían más claramente todavía del ejército italiano de España. Publican en largas listas los soldados muertos "al servicio de la civilización fascista", unos en Andalucía, otros en Guadarrama...

La emisora alemana "Radio Serck" comunicaba:

"En Roma se ha publicado recientemente la segunda lista oficial de los "voluntarios" italianos muertos en España. La lista lleva los nombres de veintisiete voluntarios que han encontrado la muerte sobre el frente de Málaga."

A Nápoles 500 heridos escaban de llegar.

La guerra española será, seguramente, objeto de una nueva entrevista entre Blomberg y Mussolini. Se han emitido diversas suposiciones optimistas sobre la retirada eventual de España de una, al menos, de las potencias fascistas. Pero siempre, alternada o concertada, la intervención italo-alemana ha continuado.

Se repite hoy que von Blomberg acaba de proponer el comunicado siguiente: Si Italia dejase al Reich las manos libres en los Balcanes, Alemania acordaría en "la política mediterránea" toda facilidad de desarrollarse a Mussolini.

Los diplomatas complacientes exponen la retirada de las tropas alemanas, pero Alemania no abandonará el Mediterráneo en favor de Italia sin hacerse pagar muy caro. Por otra parte, el ejército italiano de invasión, quedando en España, no cambiaría la política fascista de rapina y de guerra, de partición de las influencias y de los territorios.

Lo que hace falta es organizar la retirada de las tropas fascistas combatientes en el pueblo español; lo contrario es oponerse, cada vez más, a realizar la seguridad colectiva en Europa.

## Como consecuencia de un bombardeo republicano 300 soldados se sublevaron en Manacor

MARSELLA. — Se ha llegado a saber el hecho siguiente ocurrido en Mallorca: Al día siguiente de un reciente bombardeo efectuado por la Aviación gubernamental, sobre objetivos militares de Manacor, se sublevaron trescientos soldados. Hasta el tercer día no se consiguió por los fascistas dominar el levantamiento. Durante los combates entre ambas fuerzas, los fascistas tuvieron 150 muertos o heridos.

Los soldados republicanos que se entregaron, fueron pasados por las armas.

# Hablan los delegados españoles que visitaron la U. R. S. S.

### La solidaridad soviética es absolutamente desinteresada

Una de las infamias que la Prensa veal de todo el mundo propala con mayor desenfado, para servir los intereses del gran capitalismo que la pagamos atribuir a la solidaridad del pueblo ruso con el español un móvil interesado.

Los periodiquillos de la desdichada zona española que ha de soportar la brutalidad cuartelera de Franco, avergonzados de haber vendido España a Italia y Alemania, intentan arrojar sobre el pueblo heroico que les combate y vence cada día en los frentes de batalla, el mismo cieno que a ellos les agobia.

Pero el pueblo español, lejos de vender a España, la defiende a toda costa, y el pueblo ruso, que ha luchado contra un enemigo semejante al que intenta apoderarse de nuestro país, y goza ya de una vida libre y venturosa, nos ayuda con absoluto desinterés, que no pueden sentir plenamente más que los pueblos que no comprenden el valor y la gloria, porque hace muchos años que los han desterrado más allá de sus fronteras.

Rusia tiene cuanto puede apetecer. Su extensión territorial es inmensa. Puede con toda seguridad considerarse como el único país del mundo que no necesita recurrir a una explotación colonial de países extraños para procurarse materias primas destinadas a sus industrias de paz y de guerra. No puede sentir el menor deseo de buscar en las minas españolas, como Alemania e Italia apetece, como países miserables, faltos de recursos para el exceso de población que han cultivado y preparado para la guerra. Puede permitirse el lujo de sentir, por primera vez en la historia del Mundo, una solidaridad auténtica, fraternal, que no quiere ser pagada de ninguna manera, ni tiene objetivos inconcesables.

Hemos hablado con el capitán Angel Antem y con el teniente José Alcalá Zamora Castillo, que han formado parte de la Delegación española que asistió en Rusia a las fiestas del Primero de Mayo. Ellos, mejor que nadie, puesto que se han entrevistado con las figuras señeras del gran pueblo soviético y han estado en contacto con obreros e intelectuales, con los que naturalmente, han hablado de nuestra lucha, pueden apreciar con exactitud los matices e intenciones de la solidaridad con la U. R. S. S.

Hemos visto a Kalenin—dice Alcalá Castillo—, a Bolín, a Shwerinik, Secretario general del Comité Central de los Sindicatos Obreros; a Lovoski, segundo secretario del mismo, y a otras muchas personalidades. Todos nos han hablado siempre de la causa de la República como de la causa de la democracia parlamentaria. Tanto ellos como el pueblo en general, comprenden admirablemente el sentido de nuestra guerra. Saben que no luchamos por el comunismo, no nos han hecho la menor insinuación en este sentido. No han pronunciado una sola palabra encaminada a desvirtuar la auténtica significación de la epopeya española. Ni siquiera para hacer ver que les sería grato que el comunismo llegase a instaurarse en España.

Su solidaridad—dice el capitán Antem—va encaminada a ayudarnos en nuestra lucha por la libertad y la independencia contra el fascismo español y contra la invasión del fascismo extranjero.

Nos ayudan porque defienden la integridad nacional, la existencia de España como país y, al mismo tiempo, porque en nuestras trincheras se decide el porvenir del mundo civilizado, que siente el peso de la amenaza fascista que intenta destruir la cultura, la dignidad humana y el progreso espiritual para hacernos retroceder a la Edad Media y al feudalismo.

El mismo pueblo ruso, en todas sus manifestaciones de entusiasmo, que nos ha prodigado, como representantes del pueblo español, tiene una conciencia exacta de nuestra realidad presen-

te. Ha dado vivas a España, a la República española, al Frente Popular español. ¡Ni una sola vez al Partido Comunista español, ni aún a España comunista!

Nada que significase intervención en nuestra política interior—prosigue Castillo—ha asomado a los labios de un ruso, en las regiones que hemos visitado, en Crimea, en el Cáucaso, en Moscú, en Leningrado... Sostienen la tesis de que al terminar la guerra, el pueblo español se dará el régimen que estime conveniente, sin ingerencias exteriores, sin ingerencias de ningún país y, menos que de ninguno, de la Unión Soviética.

Los vivos oficiales han sido también a la República Española y a España. Ni siquiera en las conversaciones íntimas que hemos sostenido con gentes del pueblo, ha surgido la pregunta sobre nuestro porvenir. En esto, como en todo, a la delicadeza, la discreción, la honradez de ese pueblo, hermano del nuestro como ningún otro, se han puesto de manifiesto constantemente.

Hablamos luego del incidente del "Deutschland", del que se enteraron en el canal de Kiel, donde vieron las banderas a media asta.

Nosotros—refiere Antem—procuramos mostrar la mayor circunspección y aparecimos lo menos posible. Sin embargo, los obreros del puerto se enteraron de nuestra presencia. Observamos que algunos lanchones seguían o esperaban al buque a su partida, y que, lejos de las miradas escrutadoras de los agentes de la Gestapo, los obreros que iban en los lanchones, miraban hacia nosotros y levantaban el puño. En cuanto los viajeros del buque, canadienses, ingleses, irlandeses, americanos, todos simpatizaban con nuestra causa. Por las noches, el Rincón "rojo" se veía muy concurrido. Se nos prodigaban atenciones y halagos.

Nos referimos al hundimiento del "España", y Antem comenta:

Yo estaba en Leningrado. Castillo en Moscú. Se corrieron las voces inmediatamente y se sintió una verdadera emoción. En todas partes hacían resaltar que era el primer caso en el mundo. Se decía que hasta entonces, se había considerado punto menos que imposible hundir un acorazado desde un avión, y se daba a la hazaña gran alcance.

Ya de regreso, a nuestro paso por Londres, pudimos comprobar que el suceso había interesado también de modo extraordinario y era muy discutido. Desde luego se le concedía extraordinaria trascendencia, hasta el extremo de haberse abierto una investigación sobre el caso, con vistas a las futuras defensas de los buques de guerra.

Finalmente, les interrogamos acerca de la acogida de que el pueblo ruso les ha hecho objeto.

El entusiasmo ha sido enorme en todas partes. La Delegación se dividió. Unos visitaron Crimea y otros fuimos al Cáucaso. Cuando nos reunimos de nuevo, llevábamos la misma impresión. En Nalchik, arrojaron tantas flores sobre el coche en que íbamos con un número de Linares y otros dos compañeros, que para que pudiésemos levantarnos, tuvieron que quitarnos las.

# DESDE LA SOLANA

### Charlas Culturales

Por medio del micrófono de la Federación de Trabajadores de la Tierra (U. G. T.) continuaron, el pasado día 13, las charlas de cultura social que, unos entusiastas maestros nacionales han iniciado en esta población.

En dicho día hicieron uso del micrófono el camarada Serrano, del Sindicato del Comercio (U. G. T.), con el tema: "Misión de los Sindicatos", desinvolviendo el origen y fin que éstos se proponen. Y a este objeto, dijo:

Los Sindicatos deben ayudar en todo momento y aún más en período de guerra civil, a los Partidos políticos que integran el Frente Popular; organizar a los trabajadores para mejorar en lo posible su situación y educarlos en la práctica sindical. Todos los que pertenecemos a ellos—prosigue—somos trabajadores y debemos mirarnos como hermanos, sin distinción de trabajo. Lo importante es producir, que es la base fundamental para ganar la guerra al fascismo y para que a nuestros bravos soldados no les falte lo necesario y esto, unido a su heroísmo, nos haga alcanzar la victoria. Camaradas: Ha llegado el momento de que los zánganos humanos que dan expulsados de la sociedad por robadores del fruto de los trabajadores honrados. Hay jóvenes—continúa—que en su vida no trabajaron ni un solo día, ni ganaron con su esfuerzo lo suficiente para comprarse un traje; y, sin embargo, los oímos formar bulos en plazas y bares, dando a entender esto: zánganos que no están cansados de vivir en la ociosidad. No puede ser dichoso el hombre que repugne colaborar en el aplastamiento del fascismo y, en cambio, no repare en aprovecharse de los incautos para formar bulos a su capricho y con ellos entorpecer nuestra labor guerrera; pero a estos indeseables es forzoso despreciarlos por inútiles y miserables."

Termina recordando que los trabajadores del Comercio también luchan en los campos de batalla y tienen sus héroes, que dan su sangre generosamente por la libertad e independencia de España. A continuación, el maestro nacional, camarada Rubio, empezó diciendo:

"Permitidme que mis primeras palabras sean de agradecimiento a vosotros por vuestra asistencia, pues al hablar a los trabajadores, hablo a mi familia. Ellos son carne de mi carne y sangre de mi sangre. Desde la presentación a vosotros, me introduce por las amplias puertas de la cordialidad. La sencillez vuestra me permite dirigirme a los palabras, a la vez que me habilita a pronunciar charlas de este tipo, la cual girará alrededor del "Sentido de la Revolución Española".

En España—dice—vivimos una revolución. Se ha operado una revolución radical; pero no en el sentido político de la palabra, sino en todas las modalidades de nuestra vida. No nos dedicamos a la formación de generaciones futuras, debemos darnos cuenta de lo que significa esta revolución; por tanto, no es posible que los maestros demos el fruto apetecible si no conocemos nuestro deber en estos momentos. Muchas gentes creen que la revolución sería un movimiento superficial, cuyas consecuencias no podían ni debían llegar a la médula

española. Un cambio meramente político en estos tiempos, no hubiese tenido sentido. La revolución, para serlo, tenía que ir a las entrañas de nuestra sociedad y esto es lo que los maestros no podemos ni debemos olvidar. Lo evidente—continúa—que el sostenimiento del actual régimen necesitaba la ayuda de las organizaciones cacíquies, que se mantenían gracias a la ignorancia del pueblo. La ignorancia del pueblo era su propia razón de existencia. La monarquía tenía en cada escuela su enemigo más poderoso; sabía que a una disminución del coeficiente vergonzoso del analfabetismo, correspondería una mayor debilitación de esas organizaciones que la sostenían. En vuestra memoria están los millares de escuelas que la República ha creado y de esta forma el analfabetismo se irá acabando.

La República necesita maestros republicanos que, de día en día, en la escuela y fuera de ella, formen esas conciencias para que el régimen republicano arraigue en ellas. No creo equivocarme si digo que la mayor culpa y responsabilidad es de los maestros, ya que no tienen derecho, oído bien, ni a la hostilidad hacia el régimen que el pueblo se ha dado por su voluntad libre, ni a la indiferencia mil veces peor que la primera."

Después, el compañero García Abadillo, de la 16 Brigada Mixta, pasa a hacer uso del micrófono, con estas palabras:

"Compañeros todos: El que os habla no tiene intención de pronunciar ningún mítin político, porque las actuales circunstancias no lo permiten. Sólo tiene el propósito de saludaros en nombre de todos los compañeros que hay en la 16 Brigada Mixta y pronunciar unas palabras de acercamiento a todos los trabajadores de la U. G. T. y C. N. T. Quiero decir que, al venir con escasos días de permiso, he creído que mis palabras podrían gozar de alguna autoridad moral entre los trabajadores de dichas organizaciones, y aquí vengo a decirlas, para que cada uno las examine y vea después si se puede seguir por ese camino de separación, lo que constituye un gran peligro para la revolución que debe ir paralela a la guerra, o, por el contrario, se deben dedicar todos los esfuerzos a estrechar los lazos de unión y solidaridad. Nosotros estamos en las trincheras. Y yo—dice—creo que todos no deben estar en ellas, y que sólo allí, en las trincheras, se cumple el deber de revolucionarios, sino que entiendo que en la retaguardia se pueden desarrollar obras benéficas en pro de la vanguardia. Entre éstas, y a la que me refiero, es la emprendida por la colectividad, la cual necesita de todos vosotros un gran espíritu de sacrificio. Al venir en marzo, observe la marcha de la Federación de Trabajadores de la Tierra y me complacían los datos que de su buena organización me daban los compañeros, no obstante las dificultades que otros individuos creaban, y a éstos es a quienes dirijo este reproche. Estos individuos eran los jornaleros, y que no se dé nada por aludido, porque todos no eran los que así obraban. Camaradas: Para mí era una sorpresa ver que los gananes que han estado generalmente separados de la organización, cumplan mejor sus deberes que los jornaleros que han sido quienes, en su mayoría, han integrado la misma. Y de aquí que a mí me asaltara el temor de que cuando llegara la siega, sería el fracaso de la F. T. T. y por esta razón me he apresurado a venir a recomendar a los camaradas jornaleros que trabajen con entusiasmo, al objeto de dar un ejemplo rotundo a los que creen que no estamos capacitados para vivir la revolución. Tomar ejemplo de los compañeros gananes que después de San Miguel, habiendo muchos pedones de jornal, ahora podían presentarse para que recogieran alrededor de 40.000 fanegas de cebada y de otras 20.000 de trébol, aparte de otros semillas valiosas para la vida. Así que, compañeros, oíd la voz de los combatien-

# PRENSA FACCIOSA

### Según Grupo de Hano, lo de Almería fue una represalia digna.

"Ningún español digno—sigue diciendo el general—ha podido dejar de pensar en el día de hoy, en la infamia cometida por la canciller nazista en Ibiza, bombardeando cobardemente a un barco que en absoluto había realizado algo por lo que tuviera al Gobierno de Valencia que tomar la resolución que tomó. Que el bombardeo fue intencionado lo demuestra el ataque a otro buque italiano que días antes había llevado a cabo la Aviación roja en Palma de Mallorca, y como Italia no adoptó ninguna resolución energética, los marxistas decidieron repetir la agresión en un buque alemán. Ellos suponían que con estas agresiones podían llegar, incluso, a provocar la guerra europea y que el turbión que esto originaría en el mundo entero, sería para ellos algo así como una cortina de humo tras la que podrían ocultarse en su huida. Y ellos creían también que, como la vez anterior, iban tan sólo a mediar unas ligeras explicaciones. Pero Alemania, celosa de su dignidad, dispuso el bombardeo de Almería como una represalia digna. Y se entonces cuando esa canciller, al ver cómo los buques alemanes volvían por su propio decoro, pone el grito en el cielo y califica el bombardeo de Almería de salvajadas, cuando la verdadera salvajada fue la cometida por ellos. El mundo entero, que en otras ocasiones quizás se indignase con lo ocurrido en Almería, fue impasible lo sucedido, porque está seguro de que los "rojos" lo tiensn bien merecido por su proceder canalesco."

Almería bombardeada en virtud del "decoro" de los buques alemanes. Sangre española vertida. Contentario de Queipo en favor de los asesinos.

# Autos blindados y divisiones regulares italianas van a sumarse a los rebeldes

New York.—Según comunica un corresponsal residente en Roma, la totalidad de los "autos" blindados enviados por Italia a África, para la conquista de Abisinia, se hallan actualmente en España.

Nuevas divisiones del Ejército regular de Mussolini han sido enviadas últimamente, para reforzar las contingentes de "camisas negras" que luchan en las filas de Franco.

tes, que es ésta: Ya habréis sido en la Prensa los hechos que se han desarrollado y por ellos deduciréis que hay sectores interesadísimos en malograr la revolución, y estas malévolas intenciones deben evitarlas a rajatabla las dos organizaciones humanas: U. G. T. y C. N. T. ¿Como se evita esto? Con la unión de ambas. Pero, ¿cómo se puede concebir que dos organizaciones que persiguen el mismo fin, aunque por distintos caminos, estén separadas? ¡Hay puntos obreristas entre ambas! Pues hay que armonizarlos. ¿No estamos viendo que mientras nosotros nos apartamos, nos están minando el terreno? Yo no soy—continúa diciendo—de los que creen que constantemente hay que estar recordando que se pertenecen a tal o cual partido (lo que quiere decir que hay que estar siempre separados). Lo he demostrado con hechos: oponiéndome con toda mi energía a que en las trincheras se haga propaganda de partido. Y ya que hemos tenido la oportunidad de juntarnos en las líneas de fuego anarquistas, socialistas, comunistas y republicanos; no debía vosotros aquí, en la retaguardia, permitir que los más hábiles de algunos de los partidos que he mencionado, trataban de separarnos, para malograr nuestras aspiraciones de emancipación y redención."

Con unas palabras recitadas por el niño José Mirandí y una bonita composición literaria, dedicada a la ciudad de Madrid, leído por el niño Rafael Velasco, se dio por terminado el acto, que resultó muy interesante. Corresponsal.

## Materiales eléctricos. Radio y accesorios

### Bombas y maquinaria para riegos

# CASA PICHÓ

UNICA EN EL RAMO

Pilas y estrochería eléctrica Pascual y Jentis, 18

Herrillos, planchas, estufas VALENCIA

# Una conversación de Ole Winding con Orueta, Juan de la Encina y el Dr. Márquez

**«Soy un viejo, pero puedo permanecer sentado en un avión, para enseñar bombas sobre los asesinatos de nuestras mujeres e hijos», dijo Orueta**

Durante un viaje a través de la España real, Ole Winding visitó la "Casa de la Cultura", de Valencia, "el frente intelectual", como le llama en su reportaje publicado en "Ekstrabladdet", que extractamos:

«Me presentan primero al ex Director general de Bellas Artes, don Ricardo Orueta. Tiene sesenta años, pero los sufrimientos de estos últimos meses le hacen parecer más viejo. Habla de la causa popular con verdadero entusiasmo.

«Cuanto siento ser viejo! — dice. Cuando empezó la revolución, abandoné inmediatamente mi estudio y me dirigí a la oficina militar del distrito, para ofrecerse. No aceptaron mis servicios y protesté. Es cierto que ya no estoy muy fuerte para largas marchas, pero puedo permanecer sentado en un aeroplano y dejar caer bombas sobre los que asesinan a nuestras mujeres e hijos. Me fue imposible convencerlos. Ni siquiera me dejaron que continuara viviendo en Madrid. El Gobierno me hizo el honor de considerar que les hacía falta en otro sitio, y aquí estoy. Por el momento, escribo una obra, confiando en mi memoria, pues todos mis elementos de consulta han desaparecido. Cuando termine la guerra, los coleccionaré otra vez y corregiré las erratas.

Interrogado sobre la suerte que ha corrido el tesoro artístico español, afirma:

«Afortunadamente, todo se ha salvado y está en lugar seguro. Mi amigo Juan de la Encina, miembro de la Junta que organizó el salvamento, le hablará a usted con todo detalle.

**«El tesoro artístico está en lugar seguro. No puedo decir dónde para que el fascismo no entienda contra qué sus cañones», advirtió Juan de la Encina**

Juan de la Encina tiene unos cuarenta años, ha estado dos veces en Dinamarca y habla de los daneses con verdadera amistad.

«Es un placer para mí saludar, por medio de usted, a aquella nación que, en lo referente a cultura, puede ser modelo para otras naciones y para nuestra República, después de la victoria. Me complace comunicar al pueblo cultural de este país que sus paisanos, los sencillos daneses, han hecho por salvar el tesoro artístico nacional, como que han conseguido pensándolo. He visto repetidas veces como personas civiles, en muchas ocasiones mujeres y niños, penetraban entre líneas en los museos incendiados, con peligro de sus vidas, para salvar las obras de arte. Los llamados "rojos" han llevado a cabo los actos dignos de la mayor admiración.

La propaganda fascista ha dicho reiteradamente que el vandalismo "rojo" saqueó todo lo que en realidad salvó, precisamente cuando, desde el otro bando, disparaban sobre los antiguos palacios y catedrales, para incendiarlos y destruirlos.

Fueron gentes pobres quienes salvaron los tesoros del Palacio del Duque de Alba, mientras los aliados del Duque lo incendiaron con bombas. Fueron los "nacionales" los que saquearon Toledo, y vendieron el tesoro más preciado de aquella ciudad, "El entierro del Conde de Orgaz", famoso cuadro de "El Greco", que ha sido adquirido por un inglés acudido. ¡Ah! Quisiera saber quien es ese rico profano, que ha aprovechado la ocasión.

Acaba del lugar donde el tesoro artístico español se halla en la actualidad, advierte:

«Los rojos me roban pocas personas entre esta yo, pero comencé que, de alguna manera, puedo revelárselo.

Hemos visto una y otra vez que la más pequeña información, ha servido para orientar la puntería de los cañones enemigos. Sin embargo, los tesoros están guardados en sitios a prueba de bombardeos. La mayor parte de las obras maestras del Museo del Prado, los famosos tesoros de las iglesias, todo ha sido cuidadosamente embalado y puesto a recaudo por los "vándalos rojos", numerado y dispuesto para mañana, no sólo para atraer a los turistas, sino principalmente para entregar al pueblo lo que le pertenece.

Las palabras de Juan de la Encina despertan gran entusiasmo entre el pequeño grupo de oyentes que se ha reunido en torno nuestro en el salón de la "Casa de la Cultura".

**«Los llamados «rojos» son los que defienden la patria, contra unos «nacionalistas» de cualquier país que no sea España», añadió el Doctor Márquez**

Próximo a mí se encuentra un señor pequeño y silencioso. Es el de mayor fama entre los habitantes de la Casa, el gran oculista, Profesor Márquez, que también ha estado en Dinamarca, donde asistió a varios Congresos de Medicina.

«Bueno es — dice — que venga alguien de Dinamarca, para que cuente a aquel pueblo culto lo que pasa aquí. Yo trabajé en Madrid durante los cuatro primeros meses de la guerra. Desgraciadamente, era más necesario que nunca.

Jamás me había interesado por la política, pero la situación que atravesamos en España obliga a protestar, aún a las personas que, como yo, se ocupan solamente de sus trabajos especiales. He dicho y repito que los llamados "rojos" son los que defienden a su Patria contra una horda de "nacionalistas" de no se sabe qué país, compuesta de moros, italianos y alemanes.

Los jóvenes estudiantes que vienen conmigo a Valencia, siguen mis cursos dos veces por semana. Opero todos los días en los hospitales de la ciudad y cuando se presenta la ocasión, escribo o pronuncio discursos contra el enemigo. Sé que su táctica ante la opinión pública mundial se basa en la mentira. Son ellos quienes han asesinado a las monjas y a las curas, a mujeres y niños inocentes, y quienes han destruido o vendido los tesoros artísticos que quedaron dentro de la comarca que ocupan todavía.

Mi esposa está conmigo. También ella es médica y, por casualidad, se encontraba en París al estallar la revolución. Podría haberse quedado allí, pero a todas las advertencias de los malos españoles que se han suscitado al extranjero, contestó:

«Prefiero vivir entre bayonetas que entre cobardes!»

## Tres enfermeras emprenden un viaje de 13.000 millas para ayudar a España

De Nueva Zelanda han salido tres enfermeras, para emprender un viaje de 13.000 millas, con el fin de acudir en ayuda de las fuerzas gubernamentales españolas.

Llegarán a Marsella a primeros del próximo mes por el trasatlántico "Mooltan". Veinte organizaciones industriales y políticas contribuyen al sostenimiento del Comité de Ayuda, que para sufragar los gastos de esta misión antañona ha radiado durante un mes, tres veces, el llamamiento, organizando cinco mítines en varios teatros. El Presidente del Consejo de Nueva Zelanda, Mr. Miguel Savage, fué visitado para que aceptase la Presidencia de dicho Comité. Aunque declinó alegando que iba a salir para Inglaterra, hizo constar que consideraba un honor asociarse a tal organización, que tiende a aliviar los sufrimientos de heridos, mujeres y niños.

## Alemania etalia continúan enviando «voluntarios» a Franco

El corresponsal del "Times", en Tánger, ha comunicado a su periódico que en los últimos días han atravesado el Estrecho, para ir de Ceuta a España, 14.000 hombres. La mayor parte de estos hombres — dice — son de nacionalidad española y casi todos jóvenes reclutas que en Marruecos acaban de terminar la instrucción militar. Un buen porcentaje de estos hombres son legionarios.

Señala que ya hace tiempo que en el Marruecos español no hay soldados españoles, y estos "jóvenes reclutas", en realidad, no son más que tropas alemanas e italianas.

Por otra parte se sabe que el Cónsul de Salamanca en Saboya se dedica a la recluta de "voluntarios" para el ejército del ex general Franco. Con este motivo, llegan a la estación de Florencia, sin interrupción, tropas destinadas a Livorno, de donde saldrán para España. También se sabe que el embarcadero de la Spezia está repleto de armas y municiones, que esperan ser trasladadas a España. Por estas noticias, llegadas a nosotros de fuentes fidedignas, se puede constatar, una vez más, cómo se vulneran los principios que regula el Comité de No Intervención, por parte de los Estados fascistas.

## El clero vasco, fiel al Gobierno de la República

Beatísimo Padre: El Clero vasco de la Diócesis de Vitoria, sometido al Gobierno de Euzkadi, postrado a los pies de Vuestra Santidad, representado por los sacerdotes que suscriben, testigos oculares algunos, y todos con plena y absoluta certidumbre de los hechos notorios que se exponen, a Vuestra Santidad, con el más humilde acatamiento, dicen:

Que, desde que el Gobierno vasco ejerce su autoridad (7 de octubre de 1936) en esta zona de la Diócesis de Vitoria, el Clero, no sólo ha sido respetado en sus derechos y en su acción sacerdotal, en el ejercicio del culto y en su vida e intereses personales, sino que ha recibido el apoyo del Gobierno para todo ello, como ha podido apreciarse en la organización del Seminario Conciliar, en la exención de los sacerdotes del cumplimiento de las leyes militares en los frentes de guerra, en las garantías y defensas que han prestado, para el ejercicio del culto, y en todos los aspectos de la vida eclesástica; aunque es cierto que, antes del advenimiento de este Gobierno, se cometieron atentados contra sacerdotes o lugares sagrados singulares, y alguno también después del 7 de octubre, burlando la vigilancia de la autoridad.

Que el 31 de marzo último fué bombardeada la importante villa de Durango, destruyéndose en gran parte, derrumbando su magnífica iglesia parroquial de Santa María y la iglesia moderna de los Padres jesuitas, causando la muerte a dos sacerdotes que, en aquel momento, ejercían su ministerio, y a multitud de fieles, que asistían a misa, arruinando el convento de religiosas Agustinas y matando a trece de ellas y causando innumerables víctimas.

Que, asimismo, el día 26 de abril, la aviación al servicio del Gobierno del general Franco bombardeó y anegó horriblemente la venerada villa de Guernica, incendiando la iglesia de...

## Europa amenazada

### La seguridad de Francia está ligada a la independencia de España, dice «Le Petit Journal»

La Prensa europea se ocupa con extraordinario interés de las verdaderas intenciones de Hitler y de Mussolini con respecto a España, ocultas tras la maraña urdida por ambos dictadores, para presentar al pueblo español como agresor y justificar las represalias injustificables, el acto de guerra del bombardeo de Almería.

La situación sigue juzgándose grave por la contumacia del fascismo y su propósito de conseguir a toda costa la colonización de nuestro país.

Gabriel Cudenet puntualiza en "Le Petit Journal" los riesgos que la actitud Italo-alemana envuelve para Francia.

La "Unión Universal por la Paz" — dice — ha resuelto pedir a los Gobiernos de las grandes democracias que no sigan mezclando las flotas de los controladores desinteresados y las de los "controladores" interesados, colaboradores de los insurrectos españoles.

He llegado a saber, de fuente de información veraz y seria, que Italia está lejos de haber renunciado a ganar la guerra internacional que dirige a través de una guerra civil.

Si Italia no ha seguido a Alemania...

en su operación de... "represalias" no ha sido por humanidad, ni por respeto a compromisos diplomáticos. Ha sido, simplemente, porque esa abstención entra en su juego.

Los Gobiernos de Hitler y de Mussolini están decididos a proceder al reparto de la España europea y la España africana, con el mismo espíritu que unió en otro tiempo a Federico II de Prusia y a Catalina de Rusia, para repartirse Polonia.

La operación actual es de una realización diferente. No se trata de repartirse en pedazos un país, sino de colonizarlo. El propósito no es anexionarse territorios, sino crear "zonas de influencia" sin establecer guarniciones, pero reservándose amplios espacios marítimos para la vigilancia de las flotas y preparando bases de acción naval y militar a lo largo de las costas, o en la línea fronteriza de los Pirineos.

Según ciertos informes dignos de fe, cuarenta mil italianos están dispuestos para hacer un desembarco. Se me ha informado, también, que entre Palma y Ceuta, se lleva a cabo un tráfico curioso. Más de quinientos especialistas han pasado ya al campo de los rebeldes, con la etiqueta o nombre pacífico de "turistas".

La táctica de los aventureros del Reich progresa. En 1914 inventaron el avión de Nuremberg. Esta vez han obligado a verdaderos aviones a contestar a una agresión... y se consideran agraviados.

El objeto de esa maniobra, que quiere ser sabia, es permitir a los estados totalitarios, a librarse de las frágiles ataduras del Control, o forzar a Francia y a Inglaterra a adoptar un sistema de "solidaridad" que produzca una confusión suficiente para que les permita proceder, sin ningún riesgo, a la operación suprema contra la independencia de España.

Pero, es posible que no se comprenda todavía que no se trata en todo eso de afinidades ideológicas, de manifestaciones de amistad hacia una República hermana, sino de la vida o muerte de Francia?

Reyes, emperadores y democracias, durante los siglos pasados, han considerado que la autonomía de España era una de las condiciones de la seguridad nacional.

Siempre hemos tenido, cuando se ha tratado de nuestra vecina del sur, el reflejo de frontera. Esto es tan cierto que en el mes de julio de 1936, los informes de los jefes de nuestro Estado Mayor, obtenían sagazmente la conclusión de que era necesario enviar inmediatamente armas y municiones al Gobierno de Madrid.

Nuestro interés, fuera de toda consideración de sentimientos, es asociarnos a la petición de Del Vayo, reclamando la intervención de Ginebra y poner en acción las garantías que la Ley Internacional reserva a una país víctima de una agresión.

Las democracias y particularmente la francesa, están perdidas si, a la ambición que ordena y conquista en los adversarios, no oponen una actitud civil y enérgica.

## En un mitin celebrado en los Angeles se recogen 4.000 dólares para España

El "Daily Worker" de Nueva York, correspondiente al 31 de mayo, comunica que en torno al consulado italiano de Los Angeles se congregó numeroso público, hombres y mujeres de todas edades, con banderas en las que se leía: "No pasarán". La manifestación fué ómnipla.

En un acto celebrado posteriormente, hablaron el Embajador de España don Fernando de los Rios, y el sacerdote católico inglés P. Miguel O'Flanagan, efectuándose una colecta que logró reunir la cifra de 4.000 dólares, que serán enviados a la España popular.

**CARBUROS** DEPOSITARIO GENERAL  
**Patricio León**

Avenida de la República, 15

Teléfono, 81  
**PUERTOLLANO**

Información Nacional e Internacional

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Frente del Centro.—Fuego de cañón, mortero y fusil por los distintos sectores, sin consecuencias para nuestras tropas.

Norte (Vizcaya).—Continuó la presión del enemigo en el frente de la quinta División, donde realizó un fuerte ataque, apoyado intensamente con artillería y aviación.

Asturias.—Cañones y tirotesos sin importancia.

Sur del Tajo.—Las tropas republicanas efectuaron con éxito una operación de castigo por la Sierra de Argallanes, alcanzando nuevas posiciones, con las cuales se mejoran nuestras líneas y causando al enemigo bastantes bajas.

Frente del Sur.—Ligero ataque enemigo por la carretera de Villaharta, que fué rechazado fácilmente por nuestras tropas. De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

AVIACION

A primera hora de esta tarde, nuestra Aviación bombardeó con eficaz resultado el aeródromo de Carrapinillos (Zaragoza), en cuyo campo había quince aparatos enemigos de bombardeo y caza.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

En el frente Sur

ANDUJAR.—Nuestras tropas, continuando su plan de no dar un momento de reposo al enemigo, atacaron ayer a éste en la carretera de Espiel, ocupando Tierras del Agüila. El ataque fué de gran eficacia, poniéndose en fuga a varias compañías de Regulares que acudieron rápidamente para contener nuestro avance.

La artillería enemiga disparó intensamente sobre nuestras posiciones de Cerro Blanco, Venta del Muerto y Buenavista, siendo contestada por nuestras baterías, que cañonearon además grupos enemigos que se dedicaban a trabajos de fortificación.

La aviación enemiga bombardeó Torredonjimeno, Martos y las inmediaciones de Escandés, resultando varios muertos y heridos graves y leves, todos de la población civil. En Torredonjimeno fueron destruidas nueve casas.

Han comunicado que un "hidro" fascioso voló sobre Castell de Ferro, en la costa granadina. Evolucionó a escasa altura, haciendo fuego de ametralladora contra la población civil y ocasionando un muerto. Más tarde voló sobre Talahonda, repitiendo los ametrallamientos, pero sin consecuencias, y, finalmente, puso rumbo a Málaga.

Bombardeo de Huesca

Los aviones republicanos han bombardeado con gran intensidad los ob-

jetivos militares de Huesca. Los aviones enemigos volaron sobre nuestras líneas y su Infantería contraatacó las posiciones que últimamente hemos conquistado, siendo enérgicamente rechazados.

Tarragona, bombardeada por tres trimotores

TARRAGONA.—Tres trimotores rebeldes que procedían del mar dieron dos vueltas sobre la población, puerto y estación. En el recorrido arrojaron veinticinco bombas, que ocasionaron daños materiales de alguna importancia. Hay que lamentar la muerte de un hombre, treinta y un heridos de pronóstico reservado y varios liles. Las autoridades acudieron a los centros benéficos, para visitar a los heridos y recorrieron los lugares bombardeados.

Detención en Valencia de 300 emboscados

VALENCIA.—La fuerza pública ocupó posiciones estratégicas en una gran extensión de las playas de Las Arenas y La Malvarrosa. Inmediatamente se exigió a los individuos que en aquellos lugares se encontraban justificasen su profesión y presentaran los documentos necesarios para acreditar su filiación y personalidad. Se practicaron gran número de detenciones, cerca de trescientas, de sujetos que no pudieron justificar de manera definitiva su trabajo, o de emboscados.

Por la tarde se repitió de nuevo la operación, también con resultado parecido.

Italia en pugna con Mussolini

BERNA.—A medida que se van conociendo en Italia los catastróficos resultados de la solapada intervención fascista en los asuntos de España, se enarrece más y más el ambiente y se generalizan las protestas del verdadero pueblo italiano contra las turbias manobras de los mandatarios del "duce".

Por momentos, la protesta del pueblo adquiere tono y violencia tan insospechada, que las autoridades se ven y se desean para poner coto a lo que constituye ya una repulsa general en el país.

En Siena, las autoridades fascistas se han visto en la necesidad de fijar sobre los muros de la ciudad un manifiesto, publicado ya en las columnas del periódico oficioso "El Telégrafo", señalando la urgencia de poner remedio y fin a la intervención de los adversarios del régimen:

"Es preciso vigilar—dice el manifiesto—los salones de la aristocracia, los clubs de intelectuales, los cafés de moda, las altas esteras, donde no pocos funcionarios maniobran con los grandes y pequeños propietarios, y con los tenderos boicoteadores, causantes de la carestía de la vida y aquellos centros docentes donde los que se creen sabios, difunden noticias perniciosas sobre la guerra española, para disminuir el valor de nuestro ejército o amañar y empuqueñecer los satisfactorios resultados de nuestra empresa en Abisinia... Hay que poner coto a estas provocaciones, para evitar que éstas prendan en los medios obreros que, por ser los más ignorantes, son los únicos que en esta ocasión serían los menos culpables de tales manobras."

La lectura de este manifiesto basta por sí sólo para demostrar cuál es el estado de ánimo de la mayoría del pueblo italiano. El fascismo no se resigna a que se le discuta y para combatir este estado de opinión, se vuelve al "scuadrismo", lo que ha comenzado en todo el país a provocar asaltos y constantes irrupciones en todos aquellos puntos donde funcionan aparatos de "radio-receptores". No ha quedado uno de éstos ni en Siena ni en Florencia.

Se sabe que la noticia de la derrota italiana en España y las deserciones en masa de los "voluntarios" fascistas ante el Ejército republicano español, han causado en Toscana, de donde había salido el grupo expedicionario más numeroso, una impresión tan profunda como desoladora.

Nadie duda ya de que la democracia española triunfará frente al fascismo internacional.

Hace varios días, en las escaleras de la Federación Provincial Fascista de Siena se encontraron numerosos paquetes de Prensa izquierdista.

En Salvatore, las ceremonias del fascio durante los pasados días se vieron turbadas por numerosas manifestaciones hostiles. Mientras los jefes fascistas entonaban la "Giovinezza", la multitud rompió a cantar el himno antifascista "Bandera Rossa", lo cual provocó gran número de detenciones.

Guardia de Seguridad, sin hijos, desea alquilar para sí, piso o en otro caso habitación con o sin muebles. Razon en Fonda «La Francesa», Caballeros, 6 Dpdo. Juan Pérez Piqueras

en la cual, entre otras cosas, dice:

"Es absolutamente cierto lo que se han contado. Ahora, la gente de esta ciudad no se recata de hablar en alta voz del Gobierno. Hace un mes, la población tomó por asalto el Ayuntamiento, y si no hubiese intervenido inmediatamente la fuerza pública, el "podestà" lo hubiese pasado muy mal. El incidente fué provocado por el aumento de los impuestos."

Como se ve, los italianos empezaron a rebelarse.—(Firma un lector)—Caudin.—N. J.

INFORMACION LOCAL

Notas de la Alcaldía

Las Cartillas de Abastecimiento

habiéndose extraviado las cartillas de abastecimiento número 6.115, a nombre de Francisco González; la número 2.450, al de Federico Fernán dez, y la número 3.404, a nombre de Luciano Cañadas, se ruega a la persona que las encuentre, las entregue en esta Alcaldía; advirtiéndose que, en caso de ser utilizadas por otra persona, se le aplicará una severa sanción.

A los vendedores de leche

Se pone en conocimiento de los vendedores de leche y del público en general, que el despacho de la misma no podrá efectuarse antes de las siete de la mañana, a partir del próximo lunes, día 21.

Juventud Izquierda Republicana

Convocatoria

Por la presente nota, quedan convocados todos los militantes de esta Organización, para que, sin excusa ni pretexto alguno, pasen por la Secretaría de esta Juventud el domingo, día 20 de mes en curso, a las doce horas, para informarnos de asuntos importantes de nuestra Organización.

Hospital Provincial

INGRESOS

Apolonia Miravilla Cera, Huesca; Carmen Saez García, Ajoirín; Angel Ramirez González, Mestanza; Antonio Ruiz Adán, Mestanza; Antonio López Galindo, Almócena; Francisco López Prieto, Corral de Caltrava; José Sánchez Cidoncha, Don Benito; Tomás Expósito Palomares, Malagon.

ALTAS

Alvaro Clemente Villar, Almodóvar del Campo; Juan de Dios Romero, Granátula.

DEFUNCIONES

José Ruiz Sánchez, Mijar.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

La vivienda para el Profesorado

En virtud de la nueva orientación dada a la segunda enseñanza y de las dificultades que en algunas ciudades surgen, por la abundancia de evacuados, que dificulta la posibilidad de que el Profesorado encuentre casa y medios de vivienda, el Ministerio de Instrucción Pública ha autorizado a todos los Centros en los que exista local adecuado o Casa del Director, para que, mediante autorización de la Comisaría, puedan habitar en ellos el Profesorado.

En consecuencia, ha autorizado a los profesores de este Instituto a habitar en la Casa-Dirección del mismo, con arreglo a sus facultades como Comisario.

EDICTO

Don Juan Bautista de Castro Fernández, Juez municipal suplente, de Manzanares.

HACE SABER: Que en dicho juzgado y con arreglo al decreto de justicia de 10 de abril último, se tramita expediente a instancia de Sebastiana Lara Gómez Pastrana, para que se considere legal y se inscriba como matrimonio, su unión con el miliciano de la 69 Brigada Mixta, segunda compañía, cuarto Batallón, muerto a consecuencia de heridas en campaña, Saturnino González de la Aleja y García, el cual era de veintidós años, soltero, hijo de Manuel y de Josefa y resident en esta localidad durante los nueve últimos años.

Lo que se hace público por sí mismo a persona tuvierá que hacer reclamación alguna.

Manzanares, 14 junio 1937. P. S. M.—El Juez municipal suplente, Juan Bautista.—El Secretario, M. Carrón.

Congreso Provincial de la J. S. U

Las primeras sesiones

Tras una sesión preparatoria, ayer comenzó, en la Casa del Pueblo, el Congreso Provincial de J. S. U., al que asiste una nutrida representación de todos los pueblos.

Tiene este Congreso una importancia suma por el porvenir, y, sobre todo, la idea que le anima de aunar voluntades, de limar asperezas, de que todos unidos seamos en masa los promotores de una nueva generación, ban fuerte indiscutible de los derechos del proletariado, hace que los discursos de todas las representaciones, las discusiones que se originen, tengan una importancia de la cual hemos de darnos cuenta, por la transcendencia que en las actuales circunstancias y para el porvenir, han de tener estas reuniones.

En la primera sesión de ayer, se comenzó por constituir la Presidencia de honor con nombres de prestigiosos directivos del Partido Socialista, con luchadores que murieron en los frentes de batalla y con impulsores de la unidad proletaria, base firme de la conquista de los derechos ciudadanos.

En las sesiones de ayer, por mañana

y tarde, hicieron uso de la palabra camaradas que representaban las organizaciones y partidos de todos los reunidos: Ejecutiva Nacional de Juventudes de Izquierda Republicanas, Consejo Provincial del S. R., Jóvenes Libertarios, Comité Provincial de J. L., Presidente de la Federación Socialista Provincial, Alcalde de la capital, un joven combatiente de Valdepeñas y otro de Ciudad Real, del Comité Provincial del Partido Comunista, de la F. C. D. O. y otros varios.

Todos ellos propugnaron por la creación de un partido único proletario, postponiendo todos los egoísmos personales y cuantos antagonismos pudieran surgir para llegar al fin propuesto.

Hoy han continuado las deliberaciones, esperando que los acuerdos que se adopten estén en armonía con el fin que se persigue.

Celebraremos pueda ser un hecho lo que está en el ánimo de todos, y que las determinaciones que se adopten lleguen a feliz término.

Hay que ganar la guerra para que la causa del proletariado triunfe.

CARTAS DE ITALIA

¡Feliz tu que vives en una tierra donde la libertad no ha sido declarada cadáver putrefacto!

"Stampa Libera", de Nueva York, publica unas auténticas cartas de súbditos italianos que, esquivando la censura, ponen al desnudo la verdadera situación del oprimido país de Mussolini, cuyo poder y desenvolvimiento —que la propaganda fascista pretende presentar como pujante y normal— es sólo pura ficción, hecha letra de molde por el dictador de Italia.

He aquí las cartas de referencia: Querido compañero director: No se pueden leer las cartas que llegan a Italia sin temblar de horror y sin maldecir al régimen fascista, que ha reducido a un lamentable estado de miseria al pueblo italiano, al cual el hombre situado por la "divina providencia", rapide la libertad y el medio de vivir.

En todas las cartas que recibo de mis parientes residentes en Italia, no hay otra cosa más que peticiones de perdón, lo que demuestra palpablemente

que en "mussolandia" la situación económica, después de la proclamación del Imperio, ha empeorado muchísimo.

Para dar una idea de la situación italiana, quiero trasladarles los siguientes párrafos, sacados de una carta que me ha escrito mi padre:

"Te doy las gracias por los tres dólares que me has mandado y que han llegado a mi poder en un momento de necesidad extrema. Feliz tú que vives en una tierra donde la libertad no ha sido todavía declarada "cadáver putrefacto".

Esta es la prosperidad que el fascismo ha dado al pueblo italiano.—A. F.—Lawrence, Mass."

Queridos compañeros: En una carta mía, publicada hace ya tiempo en "Stampa Libera", decía yo que los trabajadores en Italia comenzaban a manifestar públicamente su hostilidad al régimen de Mussolini. Ese me lo había dicho un paisano mío, que recientemente había llegado de Italia. Hoy puedo decir que esas informaciones respondían a la verdad, porque la semana pasada recibí una carta de una parente mía,

En breve inaugurará «El Pueblo Manchego» una amplia información nacional e internacional, telefónica, que nos será transmitida diariamente, a última hora, es decir, al cerrar nuestra edición, por una importante agencia. Este diario, que se debe al Frente Popular, no quiere omitir sacrificio alguno, para que sus lectores tengan una versión diaria de la marcha de las operaciones y de todo cuanto se relacione con los momentos difíciles que vivimos.—N. J.